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国家发展和改革委员会!交通部

!"日宣布"#$$%年春运期间公
路旅客运输票价不再上浮#

此前"铁道部宣布"今年
春运期间"铁路旅客列车票价
不再上浮$ 这样"承担着我国
春运旅客运输主要任务的铁
路和公路"今年春运期间票价

都不再上浮$

%这是为了减轻旅客负
担"特别是农民工等低收入旅
客负担$ &发展改革委有关负
责人表示$ 目前"我国水路旅

客运输票价已实行市场调节$

发展改革委! 交通部要求"加
强对水路旅客运输市场的监
测和引导"保持票价平稳$

记者从发展改革委了解
到"&$$% 年春运从 & 月 ' 日
开始至 '月 ()日结束$ 预计

铁路旅客运量将达 *+,, 亿人
次"同比增长 )+'-'公路交通
!.+% 亿人次"增长 ,-'水运
&")* 万人次"增长 &-'民航
*.'$万人次"增长 .+)-$

各级价格主管部门将进
一步加强对春运期间旅客运
输价格的监管"督促各有关运

输经营者严格执行价格政策$
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“1月18日起，票价恢复
原价，但并不是涨价，我们也

已经向物价部门备过案，没有
问题。”无锡汽车站站长张帆
说。张帆称，物价部门对票价
有上限规定，但对下浮票价只
要不低于成本，一般没有硬性
规定。据了解，无锡汽车站平
时根据客流情况，在淡季对大

部分线路的票价实行下浮，通
常比物价部门核定的基准价
要下浮 30%左右，一些较为
“冷门” 的线路甚至下浮
60%还多。“今年的票价即使
恢复到上限价，比起往年春运
的 票 价 也 通 常 要 低 10%

-20%左右”，张帆说。
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苏州汽车客运总站副经

理蒋勇与张帆持相同观点，
“恢复标准价”并不是外界认
为的 “涨价”，“因为在这之
前，这些线路我们执行的一直
是下浮价格”。

常州汽车站对总量占四
成的线路班次进行调价，很多

车站工作人员对此都很谨慎，
“苏州、无锡都已经悄悄调
了，但我们通过媒体公布一
下，总是好的”。 公布之后，
在1月18日常州长途汽车站
对发往苏北大部分县市的客
车票价都作了调整。
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“春运期间客运车辆‘回

程放空’现象普遍，实载率比
平时低，导致运输成本较

高。”常州公路运输有限公司
副总经理李小元说。

据介绍，平时的班车大多
是中档车型，而到了春运，加
班车大部分是大宇、金龙、
沃尔沃等高档车型，因为这
些车辆的车况较好，乘客旅
途比较舒服。不同等级的车
辆票价自然不同，而乘客感

觉不到车辆档次的变化，只
看到一下子多掏了几十块

钱，难以接受。
“现在很多客运公司是

股份制的，企业要追求利益。
一辆客车一个来回，实载率只
有 50%，只有在春运高峰的
时候，实载率比较高，公司的
盈利也就来自那 一部分”，一
位运输业人士表示，“今年春

运不涨价，这一部分的盈利肯
定要降下来。”

无锡交通部门有关负责
人认为，春运不涨价对乘客来
说应该是个利好消息。但车站
对此却充满了担忧：以往，车

站不仅要动用公司的全部车
辆投入春运，还要向旅游公
司、运输公司等调集车辆加
班，但这些外公司加班车往往
不太情愿。

李小元说：“去年春运来

临 ，外借车辆早就落实好了，
加班车次都可以安排好，但今
年业务组还在外面联系车辆，
原先说定的车子，也因为‘限
涨’而黄了”。

既然客运方面关于调
价的理由显得 “相当充

分”。那么，为什么平时不
调，偏偏选择这时候调呢？
一听到记者问这个问题，苏
州汽车北站蒋经理立即就
说“我们没涨价”，便不再
作答。
“ 这 完 全 是 一 个 巧

合！”常州市物价局价格服
务处周旭林处长解释说，常
州公路运输有限公司元旦
过后就到物价部门备案，将
低于核定价的票价进行调

整。而对于省物价局发布的
今年春运全省公路客运不
涨价 20%的消息，他也是
在 12日、13日的报纸上得

到的消息 。
周旭林处长说，“沪宁

线一带的票价本身已经接

近核定价，不可能再调整，
但苏北城市票价大多有折
扣，有调价的空间。”

当记者问及企业的这
一部分盈利是否要“取自”
苏北民工身上时，包括苏南
三城的物价、交通、客运公

司等有关人士选择了 “绕
道”解释。
“那把这些民工免费

送回去？”常州市运输管理
处分管客运的许副处长正
在开会，得知记者的意图
后，他反问道。
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昨天上午 9点多，雾依
然很大。人潮汹涌的常州汽

车站里，一位徐州在常打工
的许姓老汉抬头看了半天
电子信息牌，一脸茫然，显
然他对自己手中的那张票
价为 150元的车票表示怀
疑 ，因为信息牌上的广告还
显示着徐州方向车票为126

元的字样。他挤到售票窗口
前询问，售票小姐让他到总
服务台询问，然而他得到的
消息是，票价给调高了。

“说好不涨价的，还是
涨了。”许老汉有些恼怒，

“早不调，晚不调，偏偏这个
时候调！”

在苏州打工的盐城人崔
永贵的反应则更加激烈，因
为就在前天，盐城方向的车票

还是62元，昨天则涨到103
元，将近1倍。车站的说法是，
从1月18日开始，价格“恢
复”到103元的核准价。

确实是调了！就在这一
天，苏州、无锡、常州的几大
汽车站做了同样一件事，把

除到上海、南京以及周边经

济发达城市之外的线路，都
“调高”了票价。

来自无锡汽车站的一份
《公告》是：“由于客运市场

因素，原部分班线票价下浮，
所以现从2007年1月18日
起，除上海、南京、镇江快客，
苏州便捷巴士，农公班线等
票价外，其他所有班线一律
调整到核准上限价 。”

从昨天开始，苏州、无
锡、常州开往苏北徐州、连
云港、淮安、盱眙、扬州等城
市客车的票价都有了不同
程度的上调。

根据省劳动保障厅的
数据：2006年上半年，在省

内，苏南已成为吸纳劳务输
出的主要地区，在输往省内
470.41万人农村劳动力总
量中，62%的劳动力输往苏

南地区”。按此计算，也就是
苏南地区约有 292万从苏

北来的农民工。
“80%的民工春节肯定

回家。农民在外忙一年，不
就图个春节团圆嘛。”曾做
过相关调查的苏州市政协
委员陈慧中给记者算了一

笔账，“即使每张票调高 10
元，这里就有了 2330万左

右，而且，这个钱都是从苏
北农民工的口袋里掏出来
的。”根据记者的测算，从苏
南三地开往苏北五地的线
路票价平均上涨达 22%，高
于陈慧中的预估。
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ABBC 在江苏各大媒体宣

布今年春运公路票价不上浮
后，苏南一些城市却调高了

票价，由此引发诸多争议。对
此，记者于1月17日采访了
省物价部门，答案是“并不违
规，但做法与今年大环境有
点不和谐”。

记者了解到，2002年的
《价格法》中明确规定，公路

客运平时或节假日期间票价
可以上调或下调 10%，春运
期间则可上调 20%，在这个
范围内，企业有自主权，不需
要听证，只要到相关物价部
门备案，并提前公示7天，就
不算违规。省物价部门一位

吴姓科长告诉记者，有的客

运企业为了追求利润，一到
“黄金当口”，就把票价恢复
到基准价。不过按苏南客运
企业在 10日前后出台的调

价时间上看，有可能他们已
事先按往年惯例进行“春运
涨价”了，调好的时候正好1
月11日的省物价规定出台。

苏州市政协委员陈慧中

认为，“春运不涨价”是一件利
民的好事。但如果这一政策落
实到最后只是“有限执行”，那
么春运不涨价实际上成了一
句空话。陈慧中说，“来苏南
地区打工的民工辛辛苦苦忙
碌了一年，只希望赚了点钱

回家过个好年，实际上，虽然
是在富裕的苏南地区打工，
也并不见得能赚到很多钱，
却又在无形之中被剥夺了
一部分昂贵的车费。”
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